

布勢小学校 学校だより

笑顔いっぱい夢ふくらむ布勢小学校に  
万朶の花を咲かせよう

「やればできる」「元気に登校 笑顔で下校」

令和7年9月号 文責 長谷川

カラー版HP ブログ

699-1433 島根県仁多郡奥出雲町八代220 ☎0854-54-9020 mail:fusetcl@town.okuizumo.shimane.jp

## 地域で生きる子どもたち



八代子供盆踊り

2学期が始まり、3週間あまりが経過しました。まだまだ暑い日が続いていますが、子どもたちは皆元気に活動しています。

さて、夏休みの間、子どもたちは普段できないような様々な体験を重ねてきました。地域に根ざす活動もそのうちの一つです。左の写真は、八代秋葉大権現のお祭りでの八代子供盆踊り保存会の皆さんによる仁輪加です。伝統的に行われている祭りの賑わいの一つとして八代の子どもたちが参加しました。練習を重ねた成果もあり、きれいにそろった踊りを披露していました。上三所の子どもたちも上三所のお祭りで愛宕ばやしを演じたことも聞きました。

いずれも地域の行事を盛り上げる大事な役割を、子どもたちが担っているとも言えるでしょう。子どもたちの姿は、地域の活力にもなっていると思います。来年には布勢小学校が閉じることになりますが、この先も地域の担い手として、地域で活躍する子どもたちの姿が見られることを望んでいます。

ブログのアドレスが変わりました。

夏の環境整備活動 8月 かがしづくり ありがとうございました 稲刈り 9月



8月24日の早朝から児童、保護者、教職員の参加のもと、環境整備作業が行われました。八代川、校庭、花壇などが整備され、学校環境を整えていただきました。



8月1日に、2年生・5年生が布勢公民館でかがしづくりに挑戦しました。地域のみなさんに手伝っていただいたり、作業を見守っていただいたりしながら、3体(人)のかがしが完成しました。できあがったかがしは、なかよし田んぼを見守ってくれています。



9月4日には、稲刈りを行いました。子どもたちは少しずつ手際がよくなり、上手に稲を刈り取ることができました。はで干し作業を終えると、午前中から仕込み準備をされていたはしまをお腹いっぱいになるほどいただきました。

## 修学旅行 平和を願って



「原爆の子の像」を前に 平和を願うセレモニーを行いました

6年生が仁多地域の子どもたちと一緒に修学旅行に出かけました。コロナ時期をのぞいて連合での修学旅行は10回目になりました。布勢小学校の子どもたちは、他の4校の子どもたちと一緒に様々な見学地をまわりました。平和記念公園での平和学習では、平和記念資料館の見学、平和記念公園での石碑めぐりの他、被ばく体験伝承者による講話などを通して、平和についての学びを深めていきました。平和な世界になるために、一人一人が感じ取ったことを今後発信していく予定です。



「平和の灯」を前に

## 9月の全校集会 布勢小の歴史をひもといて

11 布勢小学校の校章(こうしょう)は、どんなかたちでしょう。

あ い

13 たいいくかのピアノ おんがくつ のピアノ どちらのピアノがふるいでしょうか

あ い

布勢小学校にちなんだ問題を出して、みんなで答えを考えました。ちなみに⑪の正解は「あ」、⑬の正解も「あ」です。アップライトピアノもグランドピアノも相当の年数が経っていますが、今なおきれいな音色を奏でてます。

### 行事予定

【9月】.....

- 25日(木) 5年連合宿泊研修(～26日)
- 28日(日) 布勢地区民運動会
- 29日(月) 振替休業日

【10月】.....

- 7日(火) 1年・2年交流学习
- 9日(木) 3年・4年交流学习
- 10日(金) 4年食の学習
- 13日(月) スポーツの日
- 14日(火) スクールカウンセラー相談日
- 15日(水) 5年食の学習
- 18日(土) 第109回仁多郡陸上大会
- 19日(日) 出校日(5年・6年町政20周年記念 山陰フィルコンサート鑑賞)
- 20日(月) 振替休業日
- 21日(火) 就学時健診
- 25日(土) 布勢の郷文化祭会場準備
- 26日(日) 布勢の郷文化祭(布勢小会場)
- 30日(木) 6年たたら体験学習 炉作り
- 31日(金) たたら体験学習本授業



# 我が学び舎はここにあり

布勢小学校の学舎は150年の間、これまで何度も移転、新築、改築が行われてきました。昨年度の1月号に続いて、布勢小学校の移り変わりを紹介したいと思います。

昭和4(1929)年~昭和48年



昭和48年までの校舎(左)と屋体(屋内体操場)です。現在のプール、公民館がある場所です。左手前の坂は未舗装に見えますが、今の道路の感じとあまり違いがないようです。校舎正面には、立派な玄関と昇降口らしき場所が見えます。子どもたちは坂を登り校庭を横切ると、昇降口から賑やかに校舎に入ったことでしょうか。59才以上の方は、この校舎で学ばれた記憶があるのではないのでしょうか。白壁の堂々とした佇まいの校舎・屋体だったと思います。

昭和49(1974)年完工式



昭和27年に布勢中学校として建設された校舎は、十数年ほどで、火災のため燃え尽きました。しかしわずか数年で新しい校舎が建てられ、奇跡的に煙火を免れた屋体とともに新生布勢中学校の歴史が始まります。仁多中学校統合と共に布勢小学校へとバトンタッチし、主役となる子どもは、中学生から小学生に入れ替わりました。中学生仕様で造られた階段が、一般的な小学校の階段に比べ段が高いのもこの校舎の特徴です。

昭和63(1978)年完工式



昭和48年から小学生が利用してきた屋体は老朽化が目立つようになってきました。新しい屋体建設に向け、昭和60年には、教育振興会が町に陳情を重ねられたことも記録として残されています。地域の方の思いが具現化し、昭和63年には体育館ならびに特別教室棟が建てられました。外観上の古さが目立っていたもともとの校舎も改めてメンテナンスをされ、屋上から見るとまばゆいばかりの建物に生まれ変わりました。

けやき、松などの古い時代をものがたる大木が、こんもりしげった丘の上に、この布勢小学校ができて100年。口でこそ100年と簡単にいいますが、それこそぼくたちのおじいさん、おばあさんが、いやそれよりもっと古い時代からの、長い長い時間がすぎさったうえでの100年で、大ぜいが風の日も雨の日も、この美しい学校といっしょに勉強してきた。それが100年の伝統と言えらと思います。(『布勢小学校100年の歩みと記念行事』児童代表お礼のことばより一部抜粋しました)

私は屋体がこわされると聞いて、とてもびっくりしました。お父さんたちが、中学校に入った時は、今よりだいぶんしんぴんだったそうです。お母さんが中学校の時、屋体がたってから10年たったそうです。今の屋体は、たってから33年だそうです。お父さんは屋体でどんなことをやったのか聞きました。中学3年生の時、1年間は屋体で算数や国語の勉強をされたそうです。「それは、火事のためにだよ。」と言われました。たいへんだったんだなあと思いました。(『ふせの子第6号』昭和62年度 3年生の作文より一部抜粋しました)

…ついに本校舎の改修が終わりました。夏休みが終わり、9月1日の始業式には、「どんな校舎になっているんだろう。」と胸一杯の期待とともに学校に来ました。するとどうでしょう。前の校舎とは比べものにならないくらい真っ白で、すてきな校舎に生まれ変わっていました。それは、まるで、天使の館のようでした。手すりもかべもみんなきれいになっていました。教室も黒板も上等になって「すごいな。すごいな。」とみんなで歓声をあげていました。(『屋内運動場・特別教室改築校舎大規模改修報告書』児童お礼のことばより一部抜粋しました)

## 布勢小学校閉校記念事業実行委員会 各部会の状況を紹介します (事務局 布勢公民館)

今後内容が変更されることもあります

### ◆記念誌作成部会

記念誌の内容、ページ数などを協議いただき、次のような紙面構成が予定されています。既に多くの方に寄稿していただいています。

#### 【主な内容】

- 過去の卒業写真(昭和35年頃から平成7年度卒業生)
- 思い出のコーナー(いろいろな年代の方に寄稿いただいています。)
- 思い出の校舎(子どもたちのお気に入りの場所など)
- 子どもたちのメッセージ(将来の夢・小学校生活を振り返って)

### ◆記念事業部会

閉校に当たっての記念事業について検討されています。閉校後、この地に布勢小学校があったことをどのような形で残すとよいのか、協議を重ねていただいています。また、現在まで歌い継がれてきた校歌や旧校歌を記録に残すことも検討されています。布勢小学校でお勤めされた先生の作詞・作曲による「旧校歌」については、昭和33年から41年ごろまで歌われていたのではないかと考えられます。旧校歌をご存じの方がいましたら、公民館または小学校まで情報をお寄せください。

### ◆記念式典部会

3月21日に予定されている奥出雲町主催の閉校式後、閉校記念事業実行委員会主催の「記念式典」が行われる予定です。

#### 【布勢の郷文化祭での布勢小学校写真展】

○卒業写真、小学生によるお気に入りの場所等の写真展示、ビデオ放映【閉校式後のお別れセレモニー】(現在計画中)

#### ○小学生によるステージ

太鼓演奏 メッセージ朗読 おわかれの歌など

○参加者全員による記念撮影

○校舎への寄せ書き など